

Brasil exporta nuevamente aceite de ricino

Dicen los comerciantes que Brasil está dispuesto a convertirse en un gran exportador de aceite de ricino refinado, objetivo que persigue desde hace tres años y que ahora, con la reciente venta de 3,000 toneladas que hizo a un comprador francés y que fue enviada en el mes de septiembre, lo ve como una meta cercana.

“Este es un momento importante para nosotros” dijo una comerciante de Rotterdam que está involucrada en el negocio. Manifestó que Brasil probablemente enviará cerca de 10,000 a 15,000 toneladas de aceite de ricino refinado este año. Anteriormente, Brasil había sido un importador neto de 20,000 a 25,000 toneladas al año. Sin embargo, el país ha estado exportando derivados del aceite de ricino tales como aceites deshidratados e hidrogenizados por algún tiempo.

El Ministro de Agricultura Nacional del Brasil de la Compañía de Ofertas (Conab) predijo una producción doméstica de semilla de ricino de 110,400 toneladas, un incremento, comparado con 47,600 toneladas el año anterior. Esto representaría la cosecha más grande desde 1991-1992 cuando se produjeron 116,000 toneladas.

Sin embargo, algunos comerciantes creen que las predicciones de Conab son demasiado optimistas y dicen que 80,000 a 100,000 toneladas sería una cifra más real. La creciente producción se atribuye a una mayor eficiencia. También, “el gobierno y los bancos han estado financiando a los agricultores para que cultiven la semilla de ricino y esto es muy importante ya que ellos son muy pobres para autofinanciarse”, declaró la comerciante.

Esta producción extra de semilla es lo que ha permitido que Brasil se convierta en un exportador neto del aceite refinado, la mayor parte del cual será adaptado para los mercados de los

Estados Unidos. Las dos principales refinerías de aceite de ricino han reportado que virtualmente han dejado de importar semillas de la India. “La semilla de ricino cuesta cerca de \$300 la tonelada en Brasil, parecido al FOB (Franco a Bordo) de la India” dijo la comerciante de Rotterdam, y añadió que una vez que los costos CIF (Coste, seguro y flete) se toman en cuenta, comprarle a la India no es viable en términos financieros.

Hasta hace unos años, Brasil, China e India eran los mayores productores y exportadores de productos de ricino; sin embargo, los dos primeros países se fueron retirando y se convirtieron en importadores netos ya que los bajos precios favorecían la producción de cultivos alternativos, dejando a la India con un 90% del mercado mundial. A pesar de que Brasil tiene un mayor cultivo de semilla de ricino, no es probable que vuelva a tener el mismo lugar de importancia como exportador que tenía anteriormente. “No se necesita, y además haría que los precios se volvieran a bajar, además los costos de mano de obra son diez veces más baratos en la India” añadió ella.

Mientras tanto, los comerciantes están haciendo predicciones, que la India producirá de 800,000 a un millón de toneladas de semilla de ricino para el año 1997-1998, comparado con 650,000 a 725,000 toneladas en el año 1996-1997.

El año anterior esta cifra fue de casi un millón de tons. Por el momento, la lluvia en la India hace suponer que habrá buenas condiciones para la producción y que la cosecha será mejor que el año pasado. “Hasta ahora no creemos que haya problemas en la India y parece que los precios se mantendrán estables” explicó un comerciante del Reino Unido. ♦

Sistema Andino de Franjas de Precios Resumen quincenal de precios indicativos

Periodo de vigencia			Precios de referencia CIF del SAFP			Derechos adicionales o rebajas arancelarias del SAFP (%)		
			Soya en grano	Aceite crudo		Soya en grano	Aceite crudo	
Mes	Quincena	Días		de soya	de palma		de soya	de palma
Oct-97	01	01 al 15	329	574	553	-12	0	0
Oct-97	02	16 al 31	308	595	583	-4	0	0
Nov-97	01	01 al 15	283	616	586	0	0	0
Nov-97	02	16 al 30	288	648	590	0	0	0
Dic-97	01	01 al 15	298	685	594	-1	-11	0

Fuente: Minagricultura-Junac
Elaboró: Fedepalma